
 【令和７年 第６回大山町教育委員会 議事録】 

 

日時     ：令和７年５月３０日（金）午前９時３０分～ 

場所     ：名和公民館 第１会議室 

出席委員   ：門脇明子、向陽寛孝、山洋美、山本健一 

欠席委員   ：なし 

教育長    ：鷲見寛幸 

その他の出席者：教育次長（浦木）、幼児・学校教育課長（井上）、社会教育課長（西尾）、 

       ：幼児･学校教育課参事（鷲見）、幼児･学校教育課長補佐（中井） 

参観人    ：０人 

 

日   程 

１． 開会宣言 

 

教育長 

ただいまから第６回大山町教育委員会を開会します。日程については、配布資料のと

おりです。 

 

２．議事日程の報告 

 

教育長 

会議時間については、午前９時３０分から終了目標を午前１０時３０分とします。 

 

日程第１ 

会議時間の決定 

 

自 午前９時３０分      至 午前１０時３０分 

 

日程第２ 

教育長報告並びに連絡事項 

４月２９日～５月３０日までの報告事項、今後の予定について説明（下記は主な内容） 

 

 

日程第２ 

教育長報告並びに連絡事項 

先日、小学校の運動会が行われました。雨で平日の運動会になりましたが、保護者の



参観が多く賑やかな運動会でした。 

 

教育長 

５月１日、議会がありハワイの議案が承認されました。すぐに募集面接を行い、１２

人の申し込みがあり８人が決定しました。 

 ５月２日、中山みどりの森の春見つけに講師として参加しました。中山みどりでは園

児がお散歩マップを作成していました。 

 ５月１０日、少年野球大会の開会式が行われました。大山町のチームが２チームあり、

全チームで５チームの大会でした。 

５月１６日、沖縄の新垣先生がきゃらぼく保育園で嘉手納町についての授業参観をさ

れました。 

５月１９日、ハワイオンラインミーティングが行われました。 

５月２８日、中山小５年の総合的な学習で講師として参加しました。私は大山町の学

校には大山登山をしてほしいと思います。働き方改革で職員からいろいろな意見がでて

いるようですが、保護者やＣＳ活用で大山登山を続ける事は可能だと思います。 

５月２９日、西部地区町村教育委員会連絡協議会が行われました。私は功労賞を頂き

ました。 

 

委員の皆さんから１か月を振り返って、ご意見がありましたらお願いします。 

 

委員 

 中山小学校の運動会は徒競走で盛り上がったと聞きました。 

 

委員 

大山西小学校は盛り上がった運動会だと聞きました 

 

委員 

名和小学校の運動会は、校歌を合唱する時に音響の不具合がありましたが、アカペラ

で歌われていて素晴らしかったです。運動会は雨で平日に変更になりましたが、保護者

の参加率が高いと感じました。大山登山ですが、名和小学校は復活しました。以前は、

名和小学校は家族の方も登れる方は登ってくださいとなっていましたので、どんどん声

掛けをしてもらいたいです。 

 

 

日程第 ３ 報告第 １ 号 大山町立学校の学校医の委嘱について 

 



教育長 

 報告第 １ 号 大山町立学校の学校医の委嘱について事務局より説明をお願いしま

す。 

 

幼児・学校教育課長 

学校医の委嘱ということで、田中宏征先生が不在となるため、今岡慎太郎先生に 5月

29 日に名和小学校、名和中学校に代理派遣のため委嘱しております。また、大塚裕眞先

生に 5 月 30 日と 6 月 3 日に名和小学校、名和中学校に代理派遣のため委嘱しておりま

す。以上です。 

 

教育長 

この報告につきまして、何かご質問やご意見はありますか。 

 

委員 

この期間おられないので代わりの先生がっていうことですか。 

 

幼児・学校教育課長 

そうです。 

 

委員 

わかりました。 

 

教育長 

 その他、よろしいでしょうか。 

 

全委員 

 了承。 

 

日程第 ４ 議案第 １ 号 議会の議決を経るべき事件の議案について 

（大山町過疎地域持続的発展計画の変更について） 

 

教育長 

 議案第 １ 号 議会の議決を経るべき事件の議案について（大山町過疎地域持続的発

展計画の変更について）事務局より説明をお願いします。 

 

幼児・学校教育課長 



学校施設で、「防災機能強化事業を実施します。」という文言を、「防災機能強化事業

等を実施し、環境整備を図ります。」と修正し、大山中学校部室棟改築事業を追加しま

した。 

 

社会教育課長 

もともとの計画で挙げてあります工事につきまして、集会施設、体育施設等で、名和

野球場ＬＥＤ化改修工事、名和総合運動公園アスレチック広場遊具改修工事、大山武道

館ＬＥＤ化改修工事、図書館本館照明ＬＥＤ化工事等々、大型の工事の改修工事に追加

するものです。以上です。 

 

教育長 

ただいまの説明につきまして、ご質問、ご意見がありましたらお願いします。 

 

全委員 

 了承。 

 

 

日程第 ５ 議案第 ２ 号 議会の議決を経るべき事件の議案について 

（大山町種原辺地に係る総合整備計画の策定について） 

日程第 ６ 議案第 ３ 号 議会の議決を経るべき事件の議案について 

（大山町大山辺地に係る総合整備計画の変更について） 

 

教育長 

 議案第 ２ 号 議会の議決を経るべき事件の議案について（大山町種原辺地に係る総

合整備計画の策定について）と、議案第 ３ 号 議会の議決を経るべき事件の議案につ

いて（大山町大山辺地に係る総合整備計画の変更について）事務局より併せて説明をお

願いします。 

 

幼児・学校教育課長 

まず、スクールバスの更新ということで、辺地債を活用したいということで計画を修

正をするものです。大山寺方面を走っております大山 3号バスを、辺地債を活用して購

入したいため予算をこの後に提案させていただきます。その財源となる地方債活用とい

うことです。事業費は、スクールバスの更新事業ということで 846 万 5000 円。うち辺

地対策事業債が 835 万 7000 円です。大山辺地が 338 万 6000 円、うち辺地対策事業債が

334 万 3000 円計上しております。合わせますと、スクールバスの事業費 1185 万 1000

円、辺地債 1170 万をそれぞれ提案しているものです。 



 

教育長 

ただいまの説明につきまして、ご質問、ご意見がありましたらお願いします。 

 

全委員 

 了承。 

 

 

日程第 ７ 議案第 ４ 号 議会の議決を経るべき事件の議案について 

（財産の取得について（スクールバス）） 

 

教育長 

 議案第 ４ 号 議会の議決を経るべき事件の議案について（財産の取得について（ス

クールバス））事務局より説明をお願いします。 

 

幼児・学校教育課長 

 財産の取得について 700 万以上の財産の取得につきましては、議会の議決を経ること

が必要になっています。取得物件はマイクロバス新車スクールバス 1 台、これは当初予

算で承認していただいたものです。取得金額が 1061 万 6740 円、取得先は松井オートサ

ービス、取得の方法は指名競争入札で 4者による入札を行ったものです。以上です。 

 

教育長 

 ただいまの説明につきまして、ご質問、ご意見がありましたらお願いします。 

 

全委員 

 了承。 

 

 

日程第 ８ 議案第 ５ 号 議会の議決を経るべき事件の議案について 

            （財産の取得について（小中学校教職員用情報機器）） 

 

教育長 

 議案第 ５ 号 議会の議決を経るべき事件の議案について（財産の取得について（小

中学校教職員用情報機器））について事務局より説明をお願いします。 

 

幼児・学校教育課長 



 こちらにつきましても 700 万以上の財産の取得ということで、議会の議決を得る必要

があります。取得物件は小中学校教職員用情報機器パソコン 185 台を購入しておりま

す。取得金額は 4343 万 9000 円で取得先は株式会社ケイズ、取得の方法は指名競争入札

で 5者による入札を行っております。以上です。 

 

教育長 

 ただいまの説明につきまして、ご質問、ご意見がありましたらお願いします。 

 

全委員 

 了承。 

 

 

日程第 ９ 議案第 ６ 号 議会の議決を経るべき事件の議案について 

（令和７年度大山町一般会計補正予算（第２号）教育委員会所管の予算） 

 

教育長 

 議案第 ６ 号 議会の議決を経るべき事件の議案について（令和７年度大山町一般会

計補正予算（第２号）教育委員会所管の予算）について事務局より説明をお願いします。 

 

幼児・学校教育課長 

歳入について、県支出金は、補正額 90 万 3000 円ということで、説明欄に書いてあ

る、補助金等の増額をしております。続きまして、財産収入 45 万、こちらは大山西小

学校用地売払収入です。続きまして、諸収入 84万 8000 円、こちらも大山西小学校の立

木等補償収入です。最終的には 12月補正で金額は増やしていきたいと思っております。

全体的に補償費が 1200 万程度になってくると思いますが、今後、検討しながら予算計

上していきたいと思います。続きまして、町債 1560 万、スクールバスを新たにもう 1

台更新するということで、先ほど承認を頂いた件を活用して歳入をあげております。内

容はスクールバス更新や大山中学校部室棟改築事業を計上しております。 

続きまして、歳出です。児童福祉総務費の一般 136 万 2000 円増ですが、こちらは人

事異動による人件費の増の部分です。次に、保育所管理事務 87万 3000 円ですが、駐車

場の白線の引き直しです。続きまして、事務局費一般 7 万 1000 円の減ですが、人事異

動による人件費のための減です。次に、教育振興費一般 1626 万 4000 円ですが、県債を

活用して購入するバスの更新事業が 1174 万 8000 円、フリースクールの利用料補助金で

すが当初予算では 5 名分で組んでおりましたが増加の見込みがあるということで 8 名

分まで増やしておりますし、1か月の補助金の額を 2万円から 3万円に見直しをしてお

り 168 万円の増です。次に、地域ぐるみの学校安全体制整備推進事業 35万 6000 円です



が、スクールガードリーダーの委託料を令和 7 年度より見直しをしたものです。次に、

スクールソーシャルワーカー等の活用事業 25万 8000 円ですが、勤務時間等が確定した

ということで増額しております。続きまして、小中連携学力向上推進事業 173 万 3000

円ですが、標準学力調査と分析の手数料を当初予算では 200 万円で 1 回分しか組んでい

なかったので増額をしたものです。次に、コミュニティ・スクール推進事業 32 万 9000

円ですが、コミュニティ・スクール推進事業謝礼が 1 年間で 3000 円でしたが 2 万円に

見直しました。また、先進地の視察を予定しておりバス借上料 21 万円を計上しており

ます。続きまして、地域スポーツクラブ活動体制整備事業 53 万 9000 円ですが、勤務時

間等の確定による増額です。次に、教育支援センター費一般 29 万円ですが、こちらも

勤務時間等の確定による増額です。次に、学校管理費事務局費小学校 1033 万 2000 円で

すが、人事異動によるものと、大山西小学校立木伐採等委託料 129 万 8000 円、大山西

小学校防犯カメラ設備更新工事 61万 1000 円で室内 3ヶ所、屋外 5ヶ所の予定で予算計

上しております。また、大山西小学校防水塗装工事は教室棟が雨漏りをしており 1518

万円で改修する経費です。次に、学校管理事務局費中学校費 1265 万 3000 円ですが、人

事異動によるものと、大山中学校部室棟改築工事設計委託料 396 万円、大山中学校の部

室は昭和 47 年につくられたもので広さは約 50 ㎡位で同等規模の物で建て替えを考え

て計上しております。最後は、教育振興費事務局費 50 万円、部活動全国大会派遣費等

補助金ということで、当初予算で大体例年 100 万円組みますが、今年度は骨格予算とい

うことで 50 万円しか計上していなかったので 50 万円増加しております。続きまして、

小学校学校管理費 81 万 4000 円ですが、施設備品として名和小学校の給食配膳台 8 万

6000 円、施設設備として大山小学校の身長体重計 12 万 7000 円、職員の机１台 6万 3000

円購入予定です。続きまして、小学校教育振興費 14 万 9000 円ですが、今年の 2 月末に

寄附があり寄附を活用したスポーツ用品を購入予定です。次が中学校費です。中学校の

学校管理費は 513 万 1000 円ですが、中学校は古くなっておりまして修繕料が主なもの

です。まず、中山中学校の中庭の庭木によって地面の凸凹を均すための経費として 202

万 4000 円です。大山中学校は黒板をホワイトボード化するため 86 万 2000 円です。次

に、中学校教育振興費が 10 万円ですが、寄附の活用ということで計上しております。

続きまして、中山みどりの森保育園保育所管理事務 133 万円ですが、人事異動によるも

のです。次に、中山みどりの森保育園 521 万 6000 円ですが、大きなものとしては、空

調設備の新設ということでエアコンを新設するようにしており、139 万 3000 円です。

また、施設備品の厨房機器、洗浄機 1 台を購入するため 306 万 5000 円です。続きまし

て、名和地区保育所の保育所管理事務 478 万 5000 円ですが、人事異動によるものです。

名和さくらの丘保育園 81 万 1000 円ですが、こちらも人事異動によるものと、施設備品

でマットの更新で 22 万 9000 円の増額です。次に、大山地区保育所の保育所管理事務

582 万円の減ですが、人事異動による減額です。次に、大山保育所 64 万 2000 円ですが、

こちらは除雪機の購入経費を入れております。次に、大山きゃらぼく保育園 383 万 4000



円の増ですが、人件費の他に施設備品ということで、336 万 5000 円計上しています。こ

ちらにつきましては、大きなものでは給食洗浄機が 286 万 2000 です。続きまして、学

校給食センターの歳入で町債が 2370 万円計上しております。歳出ですが、学校給食セ

ンター名和が 994 万 4000 円増ですが、食糧費 52万円は防災の食料品を小学生が 366 食

と中学生が 180 食分の期限切れが近いので購入するようにしております。また、施設備

品で 592 万 9000 円、こちらは蒸気式の消毒保管庫が 30 年経過して調子が悪いため、今

回買い替えとしております。次に、学校給食センター大山が 1861 万 4000 円の増です。

施設備品ということで 825 万 3000 円、こちらはオーブンを 2 台買うようにしておりま

す。給食関係の備品は耐用年数が 10 年ですが、こちらは 20 年が経過している状態で

す。また、ＩＨ式回転釜更新事業で昨年度 3台更新させていただきましたが、最後の 1

台ということで 956 万 7000 円計上させていただいております。続きまして、中山小学

校（給食）で食器を買いたいということで、24 万計上しております。中山中学校の給食

35 万 5000 円増ですが、食器かご購入で予算計上しております。以上です。 

 

社会教育課長 

社会教育課になります。社会教育課分の歳入ですが町債が名和野球場ナイター照明の

ＬＥＤ化工事ということで、8690 万円です。歳出ですが、社会教育総務費一般 283 万

8000 円です。これは、人事異動による人件費と、時間外手当を必要になる部分を見込み

で最初から上げています。次に、生涯学習大会ですが、町長査定を経て 62 万 5000 円で

す。文化祭ですが、当初予算では警備委託料の部分につきまして、人数精査をというこ

とでしたので精査の上で 35 万 9000 円を追加で上げるものです。続きまして、英語活用

のための学習推進事業ですが、これも政策的経費で県の助成金 10 万円だけ当初予算を

通しましたが、今回、会場の実施についての経費、英検を受ける意欲を高めていく講座

を行う謝礼、県の検定料の年間見込みの助成金で合計 77万 7000 円を計上させていただ

くものです。続きまして、リスキリング教育推進事業ですが、令和 5 年、6 年度と行っ

ておりましたリスキリングについての技術習得的な講座ですが、リスキングを行う意欲

を高める講座に切り替えながら取り組むということで250万1000円です。続きまして、

保健対策総務費一般ですが、スポーツ大会の出場の補助金が 64万 3000 円。サッカーで

全国大会へ 18 名が参加するということで積算上の金額になります。消耗品 51 万 2000

円はスポーツ推進委員のユニフォームが平成 28 年に切替えたもので、新しい方に同じ

ユニフォームが提供できないこともあり更新を行うものです。続きまして、武道館管理

費 39 万 6000 円ですが、水銀灯を交換するということで計上しています。プール管理費

ですが、上中山水泳プールが築 50 年経ち更衣室やトイレは使用していませんが、クラ

ック等が入り危険な状態になっていますので、その通路を通らないようにして現在のフ

ェンスのところに入り口を新たに設けて、出入りを行うようにするということで 31 万

1000 円です。続きまして、体育施設指定管理費 9538 万 6000 円ですが、名和野球場ナ



イター照明ＬＥＤ化工事が 8690 万円、そして、大山野球場制御盤撤去工事 28 万 6000

円、施設備品 126 万 4000 円、名和総合運動公園遊具修繕 693 万 6000 円です。次きまし

て、図書館です。歳入の町債として、図書館照明器具ＬＥＤ化、キュービクルの更新、

外壁の改修に取り組むため 3220 万円です。歳出につきましては、図書館費 3253 万 6000

円ですが今年度から、こども課からブックスタート事業が移管になり司書を新規で採用

し通勤手当の補正、ＬＥＤ化工事、また、キュービクルの更新工事は昨年度に 2 回落雷

を受け機能が低下していますので早期に交換が必要であり予算計上しています。図書館

外壁改修工事ですが、図書館は建築して 30 年を経ており、外壁が外れ劣化する等があ

るため緊急で改修工事に取り組むものです。図書館大山分館費 3 万 3000 円は紙芝居代

を購入するものです。リスキリング教育推進事業は、社会教育で行っているものについ

て町民の方を支援していくということで交流を中心に 28 万円です。以上です。 

 

教育長 

ご意見、ご質問がありましたらお願いします。 

 

委員 

大山西小学校防犯カメラ設備更新工事ですが、先日のヒアリングの時も校長先生が必

要だと言われました。防犯カメラはどこの学校にもありますか。 

 

幼児・学校教育課長 

 全てにありますが、順次更新しています。昨年が中山小と名和中を更新しております。

今回は大山西小の更新をするということで予算を計上しています。 

 

委員 

分かりました。 

 

委員 

図書館のキュービクルは昨年度に落雷は結構ありましたか。 

 

社会教育課長 

落雷が去年は 2回ありました。自動復旧がしにくい状態に落ち込んでおります。自動

復帰せずにダウンすると、周辺地域の電気まで不都合なことが起こってしまうこともあ

ります。 

 

委員 

落雷が頻繁にあるようなら落雷対策が必要かと思います。図書館独自のキュービクル



ですか。 

 

社会教育課長 

図書館専用のキュービクルです。 

 

教育長 

その他ありましたらお願いします。よろしいでしょうか。 

 

全委員 

 了承。 

 

 

日程第 10 議案第 ７ 号 令和７年度教育施設等工事計画の策定について 

 

教育長 

 議案第 ７ 号 令和７年度教育施設等工事計画の策定について事務局より説明をお

願いします。 

 

幼児・学校教育課長 

1 件 100 万以上の工事ということで、まず、初めに大山西小学校防水塗装工事、大山

西小の雨漏りの工事です。面積は平場 520 ㎡、立ち上がり 130 ㎡を予定しております。

これまで 2回、部分的に工事をしていましたが、雨漏りがとまらないということで、今

回、全面を工事するものです。これが 1518 万円です。次に、中山みどりの森保育園の

空調設備の新設工事ということで、3歳以上児の部屋にエアコンを 4 台設置する計画を

しています。家庭用の 20 畳のエアコンを予定しており 139 万 3000 円です。以上です。 

 

社会教育課長 

社会教育課になります。名和野球場ＬＥＤ化改修工事、名和総合運動公園アスレチッ

ク広場遊具改修工事、図書館本館照明ＬＥＤ化工事、図書館キュービクル更新工事、図

書館外壁改修工事、それぞれ挙げさせていただきます。以上です。 

 

教育長 

教育施設等工事計画の策定について、ご質問、ご意見がありましたらお願いします。 

 

全委員 

承認 



 

 

日程第 11 議案第 ８ 号 教育財産の取得の申出について 

 

教育長 

議案第 ８ 号 教育財産の取得の申出について事務局より説明をお願いします。 

 

幼児・学校教育課長 

大山西小学校駐車場用地の取得について、場所は大山町末長、合計面積 2664 ㎡です。

駐車スペースが 77 台の予定です。駐車台数ですが今は車が大きくなっているため 1 台

の駐車スペースを広めの企画で予定しています。今年の大山西小学校の運動会でも道路

に多くの車が並んでおりました。半分以上は解消できるかなと考えております。以上で

す。 

 

教育長 

ご意見、ご質問がありましたらお願いします。 

 

委員 

現在の大山西小学校の家庭数が分かれば教えていただきたい。また、今後のスケジュ

ールを教えていただけますでしょうか。 

 

幼児・学校教育課長 

今年度の大山西小の家庭数は 181 です。今後の予定としましては、夏休みに工事をし

たいと考えています。そこに向けて進めていますが、農地転用の関係が 6月の委員会に

は間に合わないので、7月に許可がもらえばというふうに思っています。その前に業者

を決定して業者が決まったら準備します。完了は 9月の終わりの予定です。 

 

委員 

予算には入っていますか。 

 

幼児・学校教育課長 

予算は入っています。 

 

委員 

発表会に間に合いますか。 

 



幼児・学校教育課長 

間に合うと思います。 

 

教育長 

その他、ありましたらお願いします。 

 

全委員 

了承。 

 

 

３．その他 

 

・小中連携学力向上について 

・教育委員会研究協議会定期総会について 

・韓国襄陽郡交流事業について 

・嘉手納町交流事業について 

 

 

４．次回の開催日程 

令和７年６月２３日 午後２時００分 

 

 

閉会宣言 

午前１０時５５分 


